

うすはら通信

2026年1月 新春号

碓原高原邑のみなさま、あけましておめでとうございます。

碓原高原邑は穏やかな正月を迎えております。皆様は如何お過ごしでしょうか。

昨年は、コメの価格が高騰し石破政権は増産に踏み切りましたが、高市政権に変わると一転減産に舵を切るというコメに翻弄されました。更に秋からはアーバンベア（冬眠しない熊）が頻繁に街中に出没して、人を襲う事件が多発しました。

榛名山でも熊の出没が確認されて、在住邑員の方々の生活にも影響を与えました。

2026年は、昨年末に日本初の女性首相が誕生しましたが台湾有事の発言が、中国との関係を悪化させております。一方で昨年から株価が上昇し、ついに日経平均株価が5万円を突破しました。我々の暮らしは良くなるでしょうか。先の見通しが見えない年明けです。

改装工事が終わった榛名神社



鈴木常務理事へ寄付贈呈



第54期碓原高原邑総会の様子



・11月2日13:30～碓原高原邑総会が開催されました。

・総会は、15名(うち12戸)の参加と31戸の委任状があり総51戸中43戸で定足数を満たしており成立しました。

総会は櫟原世話人が議長で進行、鹿子島代表世話人より開催を宣言されました。

・来賓は、新生会より常務理事鈴木育三氏、理事坂本直氏、中室田5区より柴山孝行区長を迎えて、祝辞を頂きました。

・議長の進行により、総会はそれぞれの議題に入りました。先ずは会計担当の有賀世話人より第53期の収支報告が発表されました。収入は退邑寄付(田村さん)、特別邑費(山口敏明さん)などがあり20万ほど予算より増加しました。

支出は予算に組みこんだ番地表示板や道路名プレートの作成費用が予算内でしたのでほぼ予算通りでした。

第54期について、収入は前期予算並みで、支出の特筆する事項は、環境より石碑移動の提案で10万の予算付けがありました。昨年より縮小された内容の提案となりました。予算案は総会参加者によって承認されました。

・今期世話人会は前期同様のメンバー、鹿子島健一(代表・広報)、高井定男(副代表・HP)、有賀寛(会計)、櫟原直樹(総務)、細野務・山口拓哉(環境)、小山礼子・池上あけみ(行事)、中林三平(監査)(敬称略)で奉仕頂くことになりました。



高原邑の石碑

・環境の細野世話人より提案: 邑の南側にある石碑が、長年の風雪雨による地盤沈下で傾いており、このままだと崖下へ転落する恐れがあるため対策が必要である。というものでした。その提案について、参加者から賛否様々な意見が出ましたが、総会の場では結論までには至りませんでした。

改めて、今期の世話人会メンバーで話し合うことになりました。

・碓原高原邑総会は、終了予定時刻を超えたが、無事に終了しました。

・11月3日新生会まつりの報告



・新生会まつりは、少々肌寒い中での開催となりました。碓原高原邑主催の「薰喫茶」は、いままでは春光園内のロビーを借りて室内で開店しておりましたが、今回は、屋外に出てテントでの開店としました。各種ケーキの店頭販売を中心に珈琲・紅茶もテント脇で販売となりました。販売スペースの関係で、昨年のスモークチキン・陶器の販売は中止でした。外売りは天候に左右されます。

突然、雲行きが怪しくなり突風と雨がテントを襲いましたが、ケーキが完売した直後でしたので、事なきを得ました。

収益は、昨年より減りましたが約3万5千円でした。

碓原高原邑スタッフのみなさまお疲れさまでした。



・夢のような実際の話

昨年10月、松尾さんの庭のフジバカマに、アサギマダラが飛来し、花の蜜を吸っている姿を松尾さんがカメラに収めたところ、何と！羽根に書かれた文字に気が付きました。

高原邑のLINEグループ「うすはらーズ」で広報し、山口拓哉さんと細野さんも駆けつけ「8/20 ZAO ナカムラ、ネイスペ」と書かれていることがわかり、それらを頼りにネットで検索すると、山形県にある自然学校が浮上しました。問い合わせたところ、蔵王スキー場で子供たちがマーキングした蝶であることが分りました。

碓原高原邑まで57日間かけて240kmを旅してきたことになります。

その後、作成したビデオメッセージを交換し合い、子供たちと交流することができました。

この一匹の渡り蝶が取り持つドラマチックな交流物語をNHKに投稿したところ、

取材を受け「ほっとぐんま630」で放送されました。

(下記のQRコードを読み取って閲覧できます。Wi-Fi環境でご覧ください。)



アサギマダラニュース JPEG

土地譲渡希望情報；総会で報告しましたが、関上さんが譲渡希望を表明されました。昨年は1件の譲渡が成立し、現在は、邑全体では8世帯が譲渡希望されています。

訃 報；碓原高原邑の監査役を長年務められた山田美光さまが、昨年10月病気のためにご逝去されました。

謹んでお悔やみ申し上げます。とともにご冥福をお祈り申し上げます。

編集後記；ご挨拶が遅れましたが昨年9月から碓原高原邑の代表に就任しました。今後ともよろしくお願いします。

榛名神社に初詣に参りました。邑内の安全と無事をお祈願してきました。おみくじは中吉でした。まあまあです。